## 2022, EL PEOR AÑO PARA AFORES: MINUSVALÍAS POR 215 MIL MDP

• Nunca habían caído así desde 1998; les pega volatilidad en mercados; el año pasado, 1.9 millones de trabajadores hicieron retiros pág. 17



Suman 215 mil 477 mdp, su peor año en registro

## Minusvalías históricas de Afores durante 2022

## Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

as Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) registraron minusvalías por 215 mil 477 millones de pesos de enero a diciembre del 2022, el peor año en los 25 de existencia del sistema de cuentas individuales de pensión, debido a la volatilidad que enfrentaron los mercados financieros por el altonivel de inflación y de tasas de interés.

Según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), las minusvalías de las Afores el año pasado también son las primeras desde 2018, cuando acumularon nueve mil 055 millones de pesos, lo que en su momento fue atribuido a volatilidad en los mercados financieros, pero también a la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM).

## ELTIP

LAS COMISIONES de las Afores autorizadas por la Junta de Gobierno de la Consar para 2023 se mantienen en el nivel de 0.566 por ciento.

No obstante, pese al rendimiento negativo durante 2022, el desempeño del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) mejoró en el último trimestre y registró plusvalías, de las cuales tan sólo en diciembre fueron de 75 mil 744.7 millones de pesos.

Así, los meses con minusvalías en las Afore durante 2022 fueron enero, febrero, abril, junio, agosto y septiembre, mientras que los de plusvalías fueron marzo, mayo, julio, octubre, noviembre y diciembre.

Debido a las condiciones adversas del mercado, la Consar tomó medidas para suspender los traspasos por un periodo de tres meses con la finalidad de salvaguardar los ahorros de los trabajadores.

A finales del año pasado, el presidente de la Consar, Iván Pliego, ya había anticipado que el SAR tendría en 2022 uno de los peores años en su historia, debido a las **VOLATILIDAD EN MERCADOS** por altas tasas e inflación pega a ahorros de pensión; administran 5.2 billones de pesos en más de 72 millones de cuentas, informa la Consar



Mil 429 pesos,

saldo promedio de

las cuentas indivi-

duales en las Afores

fuertes minusvalías que registraron las Afores durante varios meses, a causa del impacto del entorno económico y el alza en las tasas de interés a nivel nacional internacional, con el propósito de controlar la alta inflación.

"El 2022 pinta como uno de los peores años del sistema", dijo en un seminario para medios de comunicación, al subrayar que cada año las Afores tienen varios meses con minusvalías, que son rendimientos negativos, pero normalmente el cierre es positivo.

"Pinta para que sea uno de los peores años en términos de minusvalías, pero no son pérdidas, son las fotos de un momen-

to, por eso es muy importante tener información adecuada y estar en condición de tomar las decisiones que más nos convengan; la recomendación hoy es no cambiarse de Afore", abundó Pliego. La Consar también informó ayer que, al cierre del 2022, el SAR administró más de 72 millones de cuentas por más de cinco billones 224 mil 293 millones de pesos, que representan 18.84 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). El saldo promedio de cuentas fue de 92 mil 429 pesos.

Refirió que el sistema ha otorgado una tasa de rendimiento anual nominal de 10.50 y 4.68 por ciento en términos reales.

Detalló que más de 1.9 millones de cuentahabientes efectuaron retiros por desempleo durante 2022, por un monto total histórico de 23 mil 169 millones de pesos, lo que equivale a 0.44 por ciento

de los activos netos del sistema.

Además, los traspasos sumaron tres millones 098 mil 124 eventos, lo que representó una disminución de 15.7 por ciento respecto al año anterior.